
第2回 市民ワークショップ
「信更の公共施設でしたいこと・活動を考える。」
をテーマにグループ討議を行いました

【お問い合わせ先】
公共施設マネジメント推進課

電話：２２４－７５９２
信更支所 電話：２９９－２１１１

7月15日（日）信更公民館で第２回「地区の公共施設を考える」市民ワーク

ショップを開催しました。

最初に、公共施設マネジメントについてのおさらいをしました。続いて、信州大

学工学部「梅干野（ほやの）研究室」の学生から、『学生が感じた信更地区の可能

性』をテーマにした発表があり、それも参考に各グループで“自分たちが公共施設

でしたいこと・活動”についての活発なグループ討議が行われました。

ご参加いただいた皆さま、ありがとうございました。

グループ討議の様子 熱心に話し合っていただきました

平成30年（2018）年８月発行

長野市ホームページ
（市民ワークショップのページ）

https://www.city.nagano.nagano.jp/
site/koukyou-ws/

◇ワークショップの結果、信更地区の公共施設に対するご意見・
ご質問などありましたら、遠慮なくお聞かせください。

公共施設の状況（おさらい）

施設の老朽化／築30年以上が44％（公共施設白書）

人口減少／H12年（387,911人）をピークに減少
H52年には30万2千人に！（約22％減）

少子高齢化／生産年齢人口（支える世代）の減少
高齢化に伴う社会保障費の増加

今でしょ
公共施設のかしこい見直し方
とは？

いつやるの？

複合化・集約化すると、いろいろなメリットが．．．
「人が集まることによる活性化」「移動時間短縮」
「多世代交流」「人員配置の効率化」
「共用部分の削減（エントランス、廊下、トイレ）」などなど

将来まで残す施設のコストは、将来の市民が負担します。
→将来まで残していく施設はどれですか？



• 今回も非常に雰囲気の良いワークショップとなったと思う。否定的な意見
がほぼなく、かなり具体的な提案が出てきている。

• 最終回は公共施設の将来像を考えるということがメインとなる。公共施設
の複合化や集約化にはマイナスのイメージもあるが、これをきっかけとし
て信更の魅力を活かした公共施設の将来像を考えてほしい。

• 次回は学生に信更の魅力を活かした公共施設のイメージを絵にしてきても
らう予定。お楽しみに。

参加者アンケートから

◆グループによって目を付ける建物が違ったり、同じ建物でも色々な意見がまとめられていて全
体的に有意義なワークショップになったと感じた。

◆実現の可否は別として、メンバーの中で議論できたことがとてもよかった。
◆どのグループでも似た意見が多く出されており、特に小中学校を一つにしてはとの意見がいい
と感じた。

◆やはり不要となった施設は取り壊すのが一番。 などなど・・・

◇信大、農業と関連した大学施設の誘致

◇キャンプファイアやバーベキューが出来る芝生広場、道の駅、オートキャンプ場、動物愛護セ

ンター、ドッグラン、宿泊施設（ホテル・市営住宅・ゲストハウス）

【Ａグループ】 宿泊施設から交流、観光、産業等を活性化

アドバイザーの梅干野先生（信州大学工学部准教授）のコメントを紹介します

◇旧信田小学校高野分校は、星空の聖地として売り出し、ワイナリーとしても有料で貸し出す

◇更級福祉園でりんごのお酒シードルづくり

◇旧更府小学校で農産物や料理などを売り出すバザーの場に

【Ｂグループ】 交流人口を増やすとりくみ

◇信更小学校・更科福祉園で国際ワークキャンプ、農業体験の宿泊所、特産品を活かした常設の

カフェ、アップルパイ工房、教職員住宅を移住希望者を留めるための借家に

◇人口に対して体育館が多い（旧を含め小中学校に４棟＋信更体育館＝５棟）

【Ｃグループ】 こんな信更にしたい

◇教育施設を同じエリアに集約、氷ノ田教職員住宅を移住者向け賃貸に

◇公民館を使ったイベント、講座の充実。地区内外からの参加者が増えるような講座を企画

◇ワイナリー等に現存施設を利用、空いた施設でSOHO※、若者の就業を促進

【Ｄグループ】 “ しんこう ” に “ じんこう ” を

◇これから移住してくる若いお母さんの働く場所として農産物の加工場を。公園もほしい

◇将来的に小・中学校、保育園、公民館、が近くにまとまって交流・活動ができたらいい

◇宿泊施設として、旧信田小高野分校、更級福祉園、旧更府小、氷ノ田教職員住宅を活用

【Ｅグループ】 新しい人たちを信更に呼び込みたい
※ 「ｽﾓｰﾙｵﾌｨｽ･ﾎｰﾑｵﾌｨｽ」の略。通信ﾈｯﾄﾜｰｸ等を利用して、

小さな事務所や自宅で仕事をする労働形態のこと。


